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Jóvenes Temerosos De Dios  

Devocional 1: El Joven Que Teme A Dios Es Bienaventurado ¿Qué 

Tipo De Música Te Encanta?  

¿Te gusta la música? Los Salmos son canticos vibrantes acompañados de instrumentos.   

Salmo 1:1 dice: “Bienaventurado el varón que no anduvo en consejo de malos, Ni estuvo en 

camino de pecadores, Ni en silla de escarnecedores se ha sentado;”  

Una pregunta. ¿Cuál es tu tipo de música favorita? El rock and roll, rock sureño, clásica, pop, 

blues, baladas, rap, country, norteñas, las viejitas (o sea las baladas románticas antiguas), jazz, 

heavy metal, alabanza y/o adoración)?   

Cuando pensamos en los diferentes tipos o estilos de música, pronto nos damos cuenta de que, 

con cada categoría, brotan o se agitan diferentes emociones. Para algunos, el pensar en estos 

tipos de música le da asco y a otros les trae nostalgia o energía.  

Usted escucha lo que escucha porque tiene cierta disposición de ánimo o quiere cambiar lo que 

siente o quiere intensificar lo que siente.   

Por ejemplo, cuando alguien hace ejercicio, normalmente no suele escuchar música clásica. 

Quiere algo que despierte otra emoción energética y suba la motivación y adrenalina. Pero si 

quieres relajarte, escucharás algo suave y lento.  

En la Biblia – en los Salmos, encontramos diferentes disposiciones de ánimo, ritmos y estilos. Es 

más, Los Salmos normalmente eran acompañados de variados estilos musicales e instrumentos.   

Los Salmos contienen algunas de las más altas expresiones de alabanza. Los salmistas se 

sumergen en una profunda desesperación con la que todos nos identificamos en ocasiones. Los 

autores/salmistas lloran y se lamentan por su pecado, por el pecado cometido contra ellos; 

exclaman con voz de acción de gracias, se postran con asombro y humildad al considerar la obra 

creadora de Dios; los salmistas se regocijan en el pacto de gracia que Dios ha hecho con su 

pueblo.  

En otras palabras, casi todas las emociones humanas se expresan en los Salmos: alegría, paz, 

tristeza, ira, rabia, desesperación. Este es el cancionero de la vida cristiana.   

Los Salmos nos recuerdan profundamente la importancia de la adoración, el lamento, la acción 

de gracias, la ira justa –nos recuerdan los sentimientos que se basan en la verdad – y la expresión 

justa de esos sentimientos.  

Necesitamos tener eso en mente mientras recorremos algunos de los Salmos. Se expresan 

diferentes emociones y afectos, y están destinados a despertar diferentes tipos de afectos. El  

Salmo 1, créalo o no, está destinado a despertar nuestro intelecto y emociones. Asi en este 

campamento, haremos un breve recorrido del Salmo 1, un Salmo de sabiduría diseñado para que 

contemplemos dónde se encuentra la verdadera sabiduría y, como resultado, el gozo y la 

felicidad. ¿Quieres ser un joven dichoso y bendito? Teme a Jehová. 
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Jóvenes Temerosos De Dios  

Devocional 2: El Joven Que Teme A Dios No Anda Con Los Malos ¿Los Consejos De Quien 

Escuchas?  

¿Es importante quien te aconseja y los consejos que te dan o das a otros?   

Salmo 1:1 dice: “Bienaventurado el varón que no anduvo en consejo de malos, Ni estuvo en 

camino de pecadores, Ni en silla de escarnecedores se ha sentado;”  

¿Cuándo fue la última vez que le pidió consejo u opinión a alguien? La realidad es que algunos 

ofrecen consejos sin que usted se los solicite. Quizás aun usted pensará eso de este devocional.  

El recibir o dar consejo puede ser algo peligroso en nuestro día y tiempo, pero es algo que todos 

deberíamos hacer. Solo tenemos que tener cuidado a quién le estamos pidiendo consejo.  

El Salmista dijo, Bienaventurado el hombre que no escucha el consejo de los malos.  

De buenas a primeras, debería sorprendernos que el Hombre Bendito, o el hombre feliz, sea 

descrito de manera negativa. En otras palabras, en lugar de saltar inmediatamente a lo que hace o 

debe hacer el hombre bueno o bendito para ser aún más bendecido, comenzamos con lo que no 

hace o lo que no debería hacer, lo que no hará, si quiere vivir una vida bendecida.  

El texto nos dice tres cosas. Este hombre, bendito o bendecido:  

1) no anda o sigue (o camina en) el consejo de los impíos  

2) no esta (parado) en el camino de los pecadores, y  

3) no se sienta en la silla de los burladores  

E inmediatamente nos damos cuenta de que se describe algún tipo de progresión negativa. Pasa 

de ir caminando (caminar-activamente) a pararse (detenerse entre) y sentarse (quedarse entre) o 

con los malos.  

¿Qué significa no andar en el consejo de los malvados?  

Seguir el consejo de alguien es vivir de acuerdo con el consejo de esa persona. La metáfora de 

caminar es común en la Biblia. Lo vemos en la Biblia cuando a los cristianos se les dice que 

caminen o anden/vivan de una manera digna del evangelio.   

Sabemos que Pablo, en ese texto, no quiere decir que hay cierta manera de caminar al poner el 

pie derecho al frente antes que el izquierdo, sino una manera de vivir para los cristianos. Es una 

forma de vida (estilo de vida) que refleja que una persona está siendo guiada por el evangelio.  

Consideremos la última parte del Salmo 84:11 de que Dios “No quitará el bien a los que andan 

en integridad.” El salmista está pronunciando una bendición sobre los que viven de una manera 

que honran y glorifican a Dios con sus palabras y acciones.  

Por lo tanto, andar en el consejo de los malvados es tener su estilo de vida moral / ético (o falta 

de) guiado por los consejos, opiniones, ejemplo y/o instrucciones de los malvados.  

Pero ¿quiénes son los malvados? Ser malvado, en los salmos, es guiarse por su propio conjunto 

de valores autoinducidos, ignorando a Dios. La persona malvada se rige a sí misma, se centra en 

sí misma, se gobierna a sí misma. Vive la vida para la alabanza de sí mismo en lugar de la 

alabanza de Dios.  



 

3 

 

El hombre bendito, el hombre feliz no hace eso. Si no, escucha, anda/camina, se para en y se 

sienta a escuchar y a seguir el ejemplo de Jesús, escuchando Su palabra.  

Quieres ser bendito y dichoso? Escucha y sigue el ejemplo de Jesús y su palabra y no la palabra 

de los que la contradicen. Párate por la verdad y no por la mentira.  

 

Jóvenes Temerosos De Dios  

Devocional 3: El Joven Que Teme A Dios No Se Para Con Los Malos  

¿Te Pones Los Zapatos De Los Malos?  

Hay cosas en la vida que debemos evitar hacer, como el llenar los zapatos del malo.   

Salmo 1:1 dice: “Bienaventurado el varón que no anduvo en consejo de malos, Ni estuvo en 

camino de pecadores, Ni en silla de escarnecedores se ha sentado;”  

¿Alguna vez ha escuchado el dicho?: “¡Si el saco te queda, póntelo!”   

Bueno, en ingles hay un dicho que dice, si el zapato te queda, ¡póntelo! Hoy hablaremos de unos 

zapatos que como cristianos debemos evitar llenar.  

Anteriormente vimos la primera de tres partes que nuestro texto menciona: Este hombre o en 

nuestro caso, joven, bendito o bendecido:  

1) no anda o sigue (o camina en) el consejo de los malos  

2) no esta (parado) en el camino de los pecadores, y  

3) no se sienta en la silla de los burladores  

Hoy pasaremos de no anda en consejos de malos, a la etapa de, no está (de pie) en camino de 

pecadores. De andar pasamos a estar de pie.   

Puede parecer que lo que dice esta declaración paralela es que el hombre bendito no se interpone 

en el camino ni obstruye el camino de los pecadores. Entonces, en lugar de interponerse en su 

camino, el hombre bendito se aparta de ellos.   

Y eso está cerca, pero una comprensión más precisa sería, si pudiera decirlo de esta manera, que 

un hombre bendito no pone sus pies en los zapatos del malvado.   

O piénselo en estos términos. Un hombre malvado camina por la playa, dejando huellas detrás de 

él. El seguidor del impío pondría sus pies en las huellas del impío, de modo que sus pasos sean 

indistinguibles de los del impío.   

Para llevarlo a la realidad, si andas en el consejo de los malvados, tu vida eventualmente se 

volverá indistinguible de la vida del pecador. Estarás en el camino del pecador; ninguna 

diferencia identificable será evidente en la forma en que piensa, se comporta o vive.  

Eres culpable por asociación y por encontrarte parado en la escena de su delito, siguiendo sus 

pasos, o ejemplo o terminaras haciendo lo mismo al hacer lo que el hace u obedecer su consejo.  

La idea aquí que el hombre bienaventurado no se para en la posición de los malos al seguirlos a 

ellos, sino que va por el camino de Jesús quien dijo, “Sígueme. Síganme y los haré pescadores de 
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hombres ". “Tomen su cruz todos los días y síganme”. "Pongan sus pies donde yo coloco mis 

pies".   

Mejor imitemos a Pablo como el a Cristo. Efesios 5:1, “Sed, pues, imitadores de Dios como hijos 

amados.”  

La idea es que, si realmente seguimos a Jesús, nuestras vidas se parecerán cada vez más a las 

suyas: nuestras acciones, actitudes y comportamientos. ¡Eso es algo emocionante, porque 

queremos seguir a Jesús!  

Entonces, la progresión pasa de andar con los malos recibiendo su consejo a comportarse como 

ellos al (ponerse sus zapatos-andando en sus caminos y pisadas). Si queremos la vida bendecida, 

tendremos la sabiduría suficiente para alejarnos de ese tipo de pensamiento y de vida.   

Influenciemos a los demás a ser lo bueno apuntándolos hacia Cristo en lugar de que los malos 

nos influencien a hacer lo malo como ello, siguiendo su ejemplo.  

¿Quieres ser un joven que teme a Dios? No te pares en el lugar de los malos ni hagas las cosas 

que ellos hacen, poniéndote sus zapatos, viviendo sus vidas.  

 

Jóvenes Temerosos De Dios  

Devocional 4: El Joven Que Teme A Dios No Se Sienta Con Los Malos ¿Cómo Es Que El 

Caminar Conduce A Sentarse?  

¿Será que a veces buscamos intencionalmente el consejo de los malos para seguir su ejemplo?   

 Salmo 1:1 dice: “Bienaventurado el varón que no anduvo en consejo de malos, Ni estuvo en 

camino de pecadores, Ni en silla de escarnecedores se ha sentado;”  

No estoy convencido de que alguno de nosotros va buscando intencionalmente el consejo de los 

malvados. Sino que poco a poco vamos siendo indoctrinados por lo que vemos y escuchamos, 

aun en la tele, en las redes sociales, etc.   

Aquí en Arkansas hay pequeños establecimientos que ofrecen leer las cartas del Tarot, pero rara 

vez al ir pasando, usted mirará muchos vehículos en el estacionamiento. La mayoría de la gente 

sabe mejor que eso. Pero esa no es la única forma en que nos llega el consejo de los malvados, 

¿verdad?  

Constantemente les recuerdo a mis hijos y a mí mismo que cada libro, cada canción, cada 

película, cada programa de televisión, cada pintura, cada poema, cada artículo de periódico, cada 

cabeza es un mundo y tiene un mensaje o agenda que quieren poner en nuestro cerebro y 

corazón.   

No importa lo inocente que algo pueda parecer. Todos tienen una agenda. Usted tiene una 

agenda. ¡Incluso yo tengo una agenda! Y si no soy consciente de eso, y no puedo discernir eso, 

¿Qué podría suceder para mí y para mis hijos? ¿Para usted? Que, si no tenemos cuidado, 

andaremos en el consejo de los malvados y luego nos detendremos a estar parados en el camino 

de los pecadores, y luego a sentarnos ante su enseñanza/ejemplo a imitarlo.  

Quizá usted dirá, “Sí, eso es cierto de muchas personas que conozco.” Pero no me refiero a tanta 

gente que usted conoce; Estoy hablando de usted Y de mi persona. Y de los mensajes que 

permitimos entrar en nuestra mente y corazón, a propósito, o sin darnos cuenta.  
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Salmo 1:1 nuevamente dice: “Bienaventurado el varón que no anduvo en consejo de malos, Ni 

estuvo en camino de pecadores, Ni en silla de escarnecedores se ha sentado;”  

Por lo tanto, hemos pasado de caminar con indiferencia a estar de pie con firmeza y a sentarnos 

(a tener compañerismo y convivir más rutinariamente con ellos). La idea aquí es la de una 

posición fija, sentado, donde miras con desprecio a todos los demás, burlándote de su forma de 

vida, al seguir el ejemplo malévolo de los que te aconsejaron.  

Ahora bien, puede parecer que el versículo 1 pide al hombre bienaventurado aislarse del impío, 

del pecador, del escarnecedor. Pero ese no es el caso.   

La bienaventuranza, la felicidad bíblica y el gozo no se encuentran en aislarnos del mundo. Jesús 

comió con los pecadores. Pasó tiempo con ellos. Pero no hizo lo que ellos hicieron. El los 

influencio a ellos, no ellos a El. Lo que se pide no es evitar el contacto, sino evitar los consejos y 

el estilo de vida, su ejemplo.  

De modo que si no me siento en el asiento de los burladores, entonces será mejor que no siga el 

camino del pecador; y si no quiero seguir el camino del pecador, entonces será mejor que no 

busque el consejo de los malvados, los egoístas. Seamos ejemplo de lo bueno en lugar de seguir 

el ejemplo de los malos.   

¿Quieres ser un joven ejemplar y temeroso de Dios? No te sientes con los más a convivir con 

ellos y a criticar lo bueno, llamando bueno a lo malo y a lo malo bendición.   

 

Jóvenes Temerosos De Dios  

Devocional 5: Medita y Se Delita En La Palabra de Dios ¿En Que Meditas Y Te Deleitas?  

Hay muchas cosas en las que nos podemos deleitar, ¿Te deleitas en lo malo o en lo bueno?   

Salmo 1:2 dice, “Sino que en la ley de Jehová está su delicia, Y en su ley medita de día y de 

noche.”  

El elemento sorpresa no es solo un buen movimiento estratégico en la guerra, también es bueno 

en la poesía.  

En el versículo 2 del Salmo 1, el salmista entra en acción y nos sorprende, porque hasta ahora 

hemos visto un triple paralelo progresivo, no andes en el consejo, no te pares en el camino, y no 

te sientes en el consejo/silla de los malos. Y esperaríamos un paralelo descendente triple para 

equilibrarlo. No hagas esto, eso, ni aquello, sino que haz esto, eso, y aquello.  

Pero obtenemos una acción. Una instrucción y descripción doble — vs. 2 “Sino que en la ley de 

Jehová está su delicia, Y en su ley medita de día y de noche.”  

Y este es el factor sorprendente de esta literatura de sabiduría. Nos toma desprevenidos y nos 

obliga a concentrarnos en esto: deleitarnos y meditar en la ley del Señor, continuamente, 

caminando, parados, o sentados.  

Deuteronomio 6:1-9 “Estos, pues, son los mandamientos, estatutos y decretos que Jehová vuestro 

Dios mandó que os enseñase, para que los pongáis por obra en la tierra a la cual pasáis vosotros 

para tomarla; 2 para que temas a Jehová tu Dios, guardando todos sus estatutos y sus 

mandamientos que yo te mando, tú, tu hijo, y el hijo de tu hijo, todos los días de tu vida, para que 
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tus días sean prolongados. 3 Oye, pues, oh Israel, y cuida de ponerlos por obra, para que te vaya 

bien en la tierra que fluye leche y miel, y os multipliquéis, como te ha dicho Jehová el Dios de 

tus padres. 4 Oye, Israel: Jehová nuestro Dios, Jehová uno es. 5 Y amarás a Jehová tu Dios de 

todo tu corazón, y de toda tu alma, y con todas tus fuerzas. 6 Y estas palabras que yo te mando 

hoy, estarán sobre tu corazón; 7 y las repetirás a tus hijos, y hablarás de ellas estando en tu casa, 

y andando por el camino, y al acostarte, y cuando te levantes. 8 Y las atarás como una señal en tu 

mano, y estarán como frontales entre tus ojos; 9 y las escribirás en los postes de tu casa, y en tus 

puertas.”  

El deleitarnos en la enseñanza de Yahweh (Jehová) ya va en contra de la justicia propia, porque 

estamos admitiendo fácilmente que no sabemos cómo ser felices, pero Dios sí, así que no solo lo 

escuchamos a El, sino que AMAMOS escucharlo.   

Note cuán generalizada es esta instrucción:  

La configuración de Deuteronomio 17: 14-20 es similar al Salmo 1, donde en Deuteronomio 

Dios da las cosas que un Rey de Israel no debe hacer al igual que la cosa que Él debe hacer. La 

instrucción positiva no tiene nada que ver con la estrategia de guerra, los asesores políticos, los 

objetivos económicos. Lo que ese rey debe hacer, para ser un rey con éxito, es “escribir por sí 

mismo una copia de la ley, la palabra de Dios…”  

Piense en eso. Este es el rey, que podría convocar a cualquiera para que le escriba o haga una 

copia de la ley. ¡Pero debería escribirla él mismo! O sea. Toma tu propia pluma, tintero y 

pergamino y haz para ti mismo una copia de esta ley, aprobada por los sacerdotes. En otras 

palabras, hazte una copia legítima, asegúrate de que sea una copia exacta, para que la puedas 

guardar durante todos los días de tu vida para leer, memorizar y meditar, para que temas al Señor, 

obedezcas las Señor, con humildad.  

Note conmigo en Josué 1: 7-8 “Solamente esfuérzate y sé muy valiente, para cuidar de hacer 

conforme a toda la ley que mi siervo Moisés te mandó; no te apartes de ella ni a diestra ni a 

siniestra, para que seas prosperado en todas las cosas que emprendas. Nunca se apartará de tu 

boca este libro de la ley, sino que de día y de noche meditarás en él, para que guardes y hagas 

conforme a todo lo que en él está escrito; porque entonces harás prosperar tu camino, y todo te 

saldrá bien.”  

Si queremos prosperar y que todo salga bien, solo hay una cosa necesaria que debemos hacer. 

Deleitarnos y meditar continuamente, día y noche, o sea todo el tiempo en la palabra de Dios. 

Solo así, seremos jóvenes temerosos de Dios.  

 

Jóvenes Temerosos De Dios  

Devocional6: Prospera En Lo Que Hace ¿Prosperas En Lo que Haces?  

¿Sabías que la persona que se deleita en la palabra de Dios y medita en ella siempre, prospera?   

1:3 dice: “Será como árbol plantado junto a corrientes de aguas, Que da su fruto en su tiempo, Y 

su hoja no cae; Y todo lo que hace, prosperará.”  

El viejo dicho es que una imagen vale más que mil palabras. Bueno, eso puede ser cierto, pero 

solo es cierto cuando realmente captas la imagen.  
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El salmista nos pinta una imagen, y para beneficiarnos de ella, debemos imaginarla en nuestra 

mente. Eso es lo que el autor está tratando de hacer ... dibujar una imagen en nuestras mentes.   

Entonces, necesitamos tener un árbol en nuestras mentes plantado a la orilla de corrientes de 

agua. Pero, como era de esperar, hay más en este árbol simplemente plantado al lado de 

corrientes de agua. En realidad, este árbol ha sido "trasplantado" o trasladado de un lugar a otro.  

En la Tierra Prometida, puedes encontrar árboles y arbustos que crecen y florecen durante ciertas 

épocas del año, cuando los arroyos y los ríos están llenos de agua.   

Pero luego hay momentos, tiempos secos, en los que parece que nada pueda crecer. Despues, hay 

temporadas de crecimiento y vida en ese tipo de lugares. PERO, eso no es lo que se describe 

aquí.  

En el Salmo 1, el Hombre Bendito ha sido trasplantado de una región desértica que crece 

ocasionalmente a un terreno fértil y rico que está rodeado por varios arroyos que fluyen.   

Ese árbol se alimenta constantemente y, como resultado, produce fruto. Pero también observe 

que su hoja no se marchita.   

En otras palabras, no importa la estación, no importa la sequedad de lo que está sucediendo a su 

alrededor, no importa el viento abrasador o el invierno helado, este árbol siempre tiene vida y 

está creciendo continuamente, porque continuamente está siendo alimentado.  

¿No es una noticia realmente buena y emocionante? Este árbol no es sacudido o movido, no se 

ve afectado por las circunstancias circundantes. Continuamente da vida.   

Hoy nos encontramos en medio de una época de caos cultural que podría ser útil para los 

cristianos y las iglesias que están plantados junto a corrientes de agua que dan vida, llevando 

mucho fruto, manteniéndose firme, prosperando.  

Para ser un joven temeroso de Dios, bien plantado, tienes que estar bien sembrado en la palabra 

de Dios, en lo que crees, y conectado a Él y entonces, Él te hará prosperar.  

  

Jóvenes Temerosos De Dios  

Devocional 7: El Joven Que Teme A Dios No Tendrá Él Fin De Los Malos ¿Qué 

Le Sucederá A Los Malos?  

Hay personas buenas y malas por todas partes, ¿Cómo es perfilado usted?   

Salmo 1:4-6 dice: “No así los malos, Que son como el tamo que arrebata el viento. Por tanto, no 

se levantarán los malos en el juicio, Ni los pecadores en la congregación de los justos. Porque 

Jehová conoce el camino de los justos; Mas la senda de los malos perecerá.”  

Escuchamos mucho hoy en día hablar sobre no perfilar a las personas, poniéndolas en categorías 

o etiquetándolas por sus rasgos o maneras de ser.   

Bueno, no estoy aquí para hablar o discutir política con usted, pero quiero que sepa que la Biblia 

etiqueta, perfila, o hace gran diferencia entre como identificar al hombre bendecido versus el 

hombre malvado y perverso.  
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Ahora, hemos visto un contraste del hombre bendito que se nos presentó en términos muy 

fuertes. Nuestro texto dice en el versículo 4, “Los malos no son así”, en contraste a los benditos, 

pero es un poco más intenso que eso. Probablemente deberíamos leerlo, “Los malvados no son 

nada de eso. Absolutamente no. Ni siquiera cerca de lo que son los bienaventurados.”  

Pero, ¿cómo no son exactamente? Analicemos eso.  

1 - Los malvados no están siendo alimentados constantemente con agua para sustentar la vida, 

como dice el verso 3.  

2 - Los malvados no dan ni señas de vida al no dar fruto.  

3 - Los malvados se marchitan, son infructuosos y fallan. Están desarraigados, secos y estériles, 

tanto que la más mínima brisa se los lleva.  

Y luego observemos los versos 6 y 7: “Por tanto, no se levantarán los malos en el juicio, Ni los 

pecadores en la congregación de los justos.  Porque Jehová conoce el camino de los justos; Mas 

la senda de los malos perecerá.”  

Ahora observemos una vez más el uso del paralelo para ayudarnos a comprender el significado 

pretendido. ¿Cuál es la intención de decir que el Señor conoce el camino de los justos? Se 

explica en la declaración paralela contrastante de “Mas la senda de los malos perecerá, En 

contraste a la senda del justo que permanecerá, siendo recordada.  

Pensemos en eso. No dice que los malvados perecerán, aunque eso también sucederá un día, pero 

dice que el camino o la senda de los malvados perecerá.   

En el cielo nuevo y la tierra nueva, no habrá el problema de los malvados, ni sus caminos. O sea, 

su manera de ser. No recordaremos los caminos de Hitler, abusadores o anarquistas. No ganan.   

Pero en contraste con eso, el Señor conoce el camino de los justos, o para decirlo más sin rodeos, 

recordaremos el camino de los justos. En el cielo nuevo y la tierra nueva, estaremos celebrando 

los actos de Dorcas que hacia túnicas y vestidos para mujeres pobres; estaremos recordando y 

celebrando a las iglesias de Macedonia, que mientras estaban en una severa prueba de aflicción e 

intensa pobreza, dieron generosamente a la causa de Cristo con gozo; recordaremos y 

celebraremos los innumerables actos de amor y compasión hacia los más pequeños, los 

quebrantados, los heridos, los temerosos, que nacen después de haber sido plantados firme y 

profundamente en el deleite de la ley del Señor.  

Proverbios 14:12, “Hay camino que al hombre le parece derecho; Pero su fin es camino de 

muerte.”  

 

Jóvenes Temerosos De Dios  

Devocional 8: Él Joven Que Teme A Dios Prospera En El Camino ¿Solo 

Hay Dos Caminos?  

Hay camino que al hombre le parece derecho; Pero su fin es muerte. ¿Por cual va usted?   

Salmo 1:1-6 dice: “Bienaventurado el varón que no anduvo en consejo de malos, Ni estuvo en 

camino de pecadores, Ni en silla de escarnecedores se ha sentado; Sino que en la ley de Jehová 

está su delicia, Y en su ley medita de día y de noche. Será como árbol plantado junto a corrientes 
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de aguas, Que da su fruto en su tiempo, Y su hoja no cae; Y todo lo que hace, prosperará. No así 

los malos, Que son como el tamo que arrebata el viento. Por tanto, no se levantarán los malos en 

el juicio, Ni los pecadores en la congregación de los justos. Porque Jehová conoce el camino de 

los justos; Mas la senda de los malos perecerá.”  

Un pastor dijo que cuando se trata de autoevaluación, Es como mirarnos en el espejo 

distorsionador de un carnaval: no vemos las cosas como son en realidad.  

Mientras leemos la Biblia, rara vez nos vemos a nosotros mismos como antagonistas de un 

pasaje. Por ejemplo, en el Salmo 1, definitivamente no nos pondríamos en la categoría de los 

malvados, pecadores o burladores.   

Y es posible que queramos deleitarnos en la ley del Señor día y noche y ser bendecidos, pero 

lamentablemente nos quedamos cortos de esa marca. Entonces la pregunta es, “¿Qué pasa? 

¿Existe una tercera opción para aquellos que se esfuerzan?”  

Bueno, esta es a menudo la forma en que funciona la literatura sapiencial, la de sabiduría. 

Pensemos en la predicación de Jesús de las bienaventuranzas, que, por cierto, es en cierta manera 

una extensión de este salmo del bienaventurado.   

Jesús fue el más grande de los predicadores de sabiduría. Y comienza las bienaventuranzas con 

"Bienaventurado el hombre ..." al igual que en el Salmo 1. Y como el Salmo 1 presenta dos 

caminos / senderos de vida, también lo hace Jesús al final de las bienaventuranzas cuando da la 

imagen de la construcción de tu casa, sobre la roca o la arena.  

Parece que en realidad solo hay dos caminos. Y todos sabemos que si nos esforzamos y tratamos 

de cumplir con el Salmo 1: 2 por nuestra propia cuenta, nos dirigiremos a la angustia y al 

colapso.  

Pero pensemos en esto. Jesús se deleitaba en la ley del Señor. Meditaba en ella continuamente. 

Su comida era hacer la voluntad del Padre. Escuchó todo lo que dijo su padre; Hizo todo lo que 

su Padre le pidió que hiciera; Habló cada palabra que su padre le dio para decir. Vivió cada 

momento de su vida en perfecto pensamiento, actitud y acción. Nunca hemos conocido un 

momento de ese tipo de perfección.  

Jesús es verdaderamente el hombre bendito. Es absolutamente el hombre más feliz que jamás 

haya caminado sobre la tierra. Jesús es el árbol que fue plantado, que dio fruto y que no murió 

eternamente. En todo lo que el hace, prospera.  

El punto de los salmos, y en particular el Salmo 1, no es para que digamos: “¡Guau! ¡Esa es una 

hermosa poesía! " No. Ésta es sabiduría para la vida. Y si nos deleitamos en la enseñanza de la 

palabra de Dios, encontraremos que Su enseñanza apunta a alguien más grande que nosotros. Su 

palabra nos señala a Su hijo, Jesucristo, quien tiene todos los tesoros de sabiduría y conocimiento 

escondidos en Él. Y así que es a Él a quien miramos, en Él en quien confiamos, a Él a quien nos 

aferramos. Seremos bendecidos y temerosos de Dios.  


